
 

 

A Paris, le 7 mai 2020 
 

Compte-rendu du comité technique administration centrale 
concernant les information et échanges sur les mesures de dé-confinement  

du 7 mai 2020 
 
 

 
 
Cette réunion s'est tenue en visioconférence (ZOOM) et était présidée par Sophie Delaporte accompagnée de 
représentants de toutes les directions d'administration centrale (DAC) et de sous-directions du SG. 
 

FO Agriculture était représentée par Antoine MARTINEZ, Nadine JEAN-BAPTISTE et Laurent MECHOUK 
 

Cette réunion a eu pour objet le plan de reprise d'activité dans les directions d'administration centrale. 
 

Introduction de la SG 
 

Des fiches opérationnelles ont été établies et vont être 
présentées au CHSCT-M du lundi 11 mai. 
 

Un projet de plan de reprise d’activité (PRA) nous a été 
transmis la veille pour le lendemain. Il a été rédigé pour 
l'ensemble du MAA avec une partie dédiée à 
l'administration centrale. 
 

Il faut retenir surtout une première période dans la reprise 
d'activité du 11 mai à fin mai début juin pour laquelle le 
retour en présentiel, de quelques agents, se fera très 
progressivement en commençant par l'encadrement. Le 
maintien en télétravail pour un maximum d’agents est, 
dans cette première période, préconisé. 
 
La SG fait un retour sur la période de confinement stricte 
 

- bonne réactivité du ministère et de l'AC afin d'avoir un 
ministère exemplaire face à la gestion de la pandémie ; 

- une organisation s'est mise en place progressivement en 
équipant notamment fortement les agents en matériel 
informatique ou en leur permettant d’utiliser leur 
matériel personnel ; 

- cette organisation a permis d'assurer toutes les missions 
du plan de continuité d'activité (PCA) ainsi que de 
nombreuses autres missions avec un haut niveau de 
service ; 

- la SG salue toutes les personnes venues en présentiel 
sans pouvoir être exhaustive (BIP très présent, la 
logistique, ...) ; 

- cependant des taches ont été suspendues ou ont pris du 
retard ; 

 

- la reprise doit donc se faire de manière progressive afin 
de retrouver une situation normale et restaurer une 
capacité d'échange plus directe. 

 
 

Présentation du plan de reprise par direction ou 

par site : 
 
DGAL 
 

Ce retour sera extrêmement progressif avec un 
fonctionnement la semaine prochaine comme pendant le 
confinement. 
 

DGER 
 

Reprise aussi extrêmement progressive. Taux de présence 
de 3 à 11% dans les 3 prochaines semaines. Priorisation en 
fonction des missions, de l'occupation des lieux et des 
transports (éviter la saturation). 91% d'agents 
actuellement en télétravail. 
 

DGPE 
 

Tenue d'un CTS informel mardi 5 mai traitant d'une reprise 
très progressive. 
3 temps dans ces semaines à venir : 
- 1ère et/ou 2ème semaine avec une présence des 
membres du CODIR ; 
- 2ème ou 3ème semaine, présence des chefs de bureau 
ou adjoints ; 
- début juin, retour des chargés de mission. 
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DGPE 
 

Tenue d'un CTS informel mardi 5 mai traitant d'une reprise 
très progressive. 
3 temps dans ces semaines à venir : 
- 1ère et/ou 2ème semaine avec une présence des 

membres du CODIR ; 
- 2ème ou 3ème semaine, présence des chefs de bureau 

ou adjoints ; 
- début juin, retour des chargés de mission. 
 
DPMA 
 

Un CTS s'est tenu mercredi 6 mai. Une information sur la 
reprise doit être envoyée, ce jour, aux agents. 
 

1ère semaine inchangée par rapport à maintenant, les 
autres semaines seront notamment fonction de la 
saturation des transports accédant à la Défense. 
 
CGAAER 
 

Tous les membres du CGAAER sont en télétravail. La 
reprise d'activité va concerner principalement les équipes 
support et la présidence avec un objectif 50%. 
 

Suite à l'intervention des OS, Madame Édith VIDAL, SG du 
CGAAER, précise que le retour en présentiel des agents se 
fera en tenant compte des diverses situations 
personnelles (temps de transport, garde d'enfants, …). 
 
SG 
 

13% de présence au SG. 
 

La SG souligne la diversité de métier avec une diversité 
d'approche en fonction des services. Il y avait déjà des 
équipes présentes durant le confinement, une présence 
qui va se renforcer. 
 

Le retour en présentiel est notamment obligatoire pour les 
bureaux de gestion et la consultation des bureaux de 
gestion et la consultation des dossiers papiers qu'ils 
n'étaient pas possible d'emporter chez soi. Le SRH propose 
un retour phasé avec respect des distances de sécurité. 
 
Auzeville 
 

Après une question des OS, sur le plan de reprise à 
Auzeville, le SRH répond que, dans l'hypothèse où il n'y 
aurait pas de restauration collective, le dispositif mis en 
place dans la période de confinement pourra être étendu 
(décret n°2020-404 du 7 avril 2020). 
 

La MAG SG répond que le nettoyage a été fait. La livraison 
de repas froid ou la présence d'un food-truck sont 
envisagées mais des précisions devraient être faites aux 
agents la semaine prochaine. 
 

La MAG évalue, la semaine prochaine, la présence de 
seulement 10 personnes dans les locaux. 

Pour les masques, il n'y en a pas encore eu de livrés. Le 
nécessaire devrait être fait rapidement. 
 
ASMA nationale (site Vaugirard) 
 

Le président de l'ASMA nationale nous informe qu'il y 
aurait 2 agents qui seraient présents sur le site de 
Vaugirard la semaine prochaine. Ces retours ont été 
motivés pour des raisons de santé parce qu'ils sont 
confinés dans de petits appartements. 
 

La SG rappelle le principe que le postulat est qu'il n'y ait 
pas d'agents présents sans une présence de 
l'encadrement. Le président de l'ASMA rappelle qu'il n'y a 
qu'un cadre à l'ASMA depuis moins de 15 mois. Le reste 
des cadres sont les membres du bureau qui sont tous à 
plus de 100km de Paris. 
 

Le retour présent des 2 agents a été permis après analyse 
des situations. D'autres retours, moins urgents, ont été 
refusés par le bureau de l'ASMA. 
 
Permanents syndicaux 
 

La SDPPRS précise qu'elle travaille sur la prise en compte 
de la présence de cette population ainsi que des agents de 
l'ASMA dans l'adaptation des besoins notamment en 
restauration collective. 
 

 

Masques 
 

Les masques mis à disposition seront de 2 par agent et par 
jour. Le port du masque est là pour protéger 
prioritairement les autres. Les masques mis à disposition 
ne seront pas identiques en fonction des commandes. 
 

Les premiers masques disponibles seront des masques 
chirurgicaux à lanière. 
 

Les boites de masque seront mises à disposition des MAG 
qui les donneront aux agents en exprimant le besoin. 
 

La SG indique que l'utilisation régulière du masque va 
demander une nouvelle discipline et de la rigueur. 
 

 

Horaires 
 

Une révision des plages de présence obligatoire est prévue 
pour échelonner les arrivées et les départs afin 
notamment d'éviter l'engorgement des transports en 
commun. 
 

 

Planning 
 

Toutes les mesures spécifiques (entretien, désinfection, 
masques, plateaux repas, ...) seront calibrées en fonction 
d'un planning des personnes présentes établi par 
l'encadrement. 
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Les plannings ne sont pas homogènes entre les directions 
mais la SG indique que chaque direction est présumée 
connaître les agents en présentiel. 
 

Questions diverses de FO Agriculture 
 

1) Au-delà de tout ce qui sera inscrit dans des notes 
générales, jusqu'à quand un agent peut demander un 
aménagement de ses conditions de travail auprès de 
sa hiérarchie ? 

 

La SG répond que cela dépend de la situation statutaire 
des agents : 
 

- personnes vulnérables = personnes susceptibles de 
développer des formes graves de COVID 19. Il faut aller 
voir son médecin traitant ou, si l'agent est en affection 
longue durée (ALD), une attestation est téléchargeable 
sur Améli. 
Pour les agents vulnérables qui ne sont pas en ALD, ils 
doivent aller voir leur médecin traitant pour se faire 
remettre une attestation. 
Ces agents resteraient en ASA ou en télétravail en 
fonction des missions. 

 

- garde d'enfants de moins de 16 ans : jusqu'à 
maintenant, ces agents étaient en télétravail si mission 
télétravaillable ou en ASA si mission non-télétravaillable. 
À la reprise, cela dépendra de l'ouverture des écoles qui 
conditionnera la reprise de ces agents. La SG précise que 
jusqu'à fin mai cela ne changera rien pour l'agent mais 
qu'après l'agent devra justifier sa situation pour 
conditionner un aménagement de la reprise. 
Il a été rappelé à la SG que cette reprise des écoles ne 
serait que partielle. L'analyse des diverses situations ne 
pourra donc pas être binaire. 

 
- Autres situations 
 

FO agriculture demande que la reprise en présentiel des 
agents soit à court terme décidée entre l'agent et sa 
hiérarchie pour tenir compte d'autres situations 
particulières qui rendent l'agent soucieux face à cette 
épidémie. 
 

La SG répond qu'il n'est pas prévu d'autres aménagements 
particuliers et que ces aménagements seront, si 
nécessaire, négociés entre l'agent et sa hiérarchie en 
fonction de la nécessité de service. 
 

FO agriculture a l'impression que les félicitations faites aux 
agents pour leur engagement sans faille dans une période 
particulière sont trop rapidement oubliées. 
 

Elles laissent la place à une gestion de la reprise d'activité 
(qui n'en est pas une pour plus de 90 % des agents de l'AC) 
jetant le doute quant au maintien de l'engagement des 
agents de l’État à continuer à remplir leur mission dans 
une période qui a « temporairement » changé les 
organisations de travail. 
 
2) Versement d'une prime aux agents qui ont fait du 

présentiel dans la période de confinement. 
 

La SG confirme l'existence d'un projet de texte. Elle 
abordera ce sujet lorsqu'elle en sera plus. 
 
3) RETEX sur le fonctionnement de l'AC pendant le 

confinement. 
 

Le confinement devrait amener l'AC à réfléchir 
rapidement sur son organisation après crise, une 
organisation simple, souple et humaine. 
La SG répond seulement sur la forme en disant qu'il y 
aurait plus de télétravail qu'avant la crise. Il y a donc un 
projet d'équiper plus largement les agents en ordinateur 
portable. 
Sur le fond, le projet du PRA n'aborde pas de piste de 
travail sur une nouvelle manière de travailler au MAA 
"sortant des sentiers battus, des idéologies pour bâtir une 
stratégie où nous retrouverons le temps long, la possibilité 
de planifier, la sobriété carbone, la prévention, la 
résilience" (extrait du discours du 13 avril 2020 du 
président de la République). 
 
4) Quelles seront les possibilités de restauration offerte 

aux agents de l'AC à la reprise ? 
 

Un service de plateau repas sera mis en place avec portage 
pour les sites distants sauf DPMA. 
Le dispositif est en train d'être construit par la SDPPRS. 
 
5) Quelle sera la place du vélo à la reprise si ce moyen de 

transport est bien à privilégier pour respecter les 
gestes barrières ? 

 

Le dispositif de garage à vélo avait été complété pour les 
grèves et pourra être encore renforcé si nécessaire. 
La SG nous informe que le versement de 200€ (loi 
mobilité), par an, aux agents prenant le vélo, sera mis en 
place à partir de mai 2020 contre juillet 2020 initialement. 
FO agriculture demande si ce forfait est cumulable avec le 
remboursement transport pour favoriser la multi-
modalité en temps de paix. 
 
Le SG a répondu qu'a priori pour le moment non. 
 

Vos représentants FO Agriculture 
 
 

Suivez toute l’actualité sur notre site : fo-agriculture.fr 
 

http://fo-agriculture.fr/spip.php?article2458

